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Le son [ɑ̃] 
 
[ɑ̃] est une voyelle nasale, peu arrondie, ouverte et postérieure : 

 

• On dit que [ɑ̃] est une voyelle nasale car l'abaissement du voile du palais crée l'ouverture des fosses 

nasales, ce qui permet le passage de l’air. 

À NOTER :  L’air passe aussi par la bouche, en d’autres termes, les voyelles nasales en français sont 

aussi des voyelles orales.  

• On dit que [ɑ̃] est une voyelle peu arrondie car les lèvres sont 

légèrement écartées. 

• On dit que [ɑ̃] est une voyelle ouverte car la langue est positionnée 

aussi loin que possible du palais. 

• On dit que [ɑ̃] est une voyelle postérieure, la langue est placée aussi 

loin que possible à l'arrière de la bouche. 

Il existe plusieurs écritures du son [ɑ̃] : an, en, em, am, aen et aon 

Exemples : ange, artisan, antique, ancienne  
envie, cent, amende, agent 
camper, chambre, ambigu, amputer  
emporter, emmener, embuer 
Caen 
paon, faon, taon, Loan 

Quelques règles à retenir :  
1) La lettre n se transforme toujours en m quand elle est suivie d’un m, d’un b ou d’un p 

2) amm ne se prononce pas /ɑ̃m/.  

Exemple: gamme  /gam/ 

 flamme /flam/ 

3) La consonne écrite n’est prononcée que dans le cas des liaisons 	
Exemple : J’ai vu ton père en arrivant à la cabine.  
 


